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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел очередное заседание Таймырской 
муниципальной антитеррористической группы 

Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Сергей Ткаченко провел 
очередное заседание Таймырской муниципальной антитеррористической группы (далее – 
МАГ), где собравшиеся обсудили состояние уровня антитеррористической защищенности 
Дудинского и Диксонского морских портов.  

Так, согласно представленной на заседании информации, сотрудники 
правоохранительных органов осуществляют круглосуточную охрану объектов Дудинского 
морского порта. В целях усиления антитеррористической защищенности объекта регулярно 
проводятся рабочие встречи с руководителями подразделений порта, инструктажи и 
практические занятия с персоналом. В целом, состояние защищенности Дудинского морского 
порта признано удовлетворительным.  

Состояние антитеррористической защищенности Диксонского морского порта в 
настоящее время не соответствует предъявляемым требованиям, в связи с чем были 
определены направления и сроки для устранения имеющихся замечаний.  

По итогам заседания принято решение о направлении в адрес собственников портов 
рекомендаций по усилению уровня антитеррористической защищенности подведомственных 
объектов.  

Отметим, что актуальность рассмотрения данного вопроса в настоящее время 
обусловлена повышенным вниманием федеральных и региональных властей к развитию 
инфраструктуры Северного морского пути и прилегающих территорий, как к наиболее 
перспективному направлению транспортной логистики государства. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Юные спортсмены померились силами в праздничных эстафетах 

Первого июня в День защиты детей в Доме физкультуры муниципального автономного 
учреждения «Дудинский спортивный комплекс» состоялся традиционный спортивный 
праздник для воспитанников детских садов города. Мероприятие проводилось в рамках 
празднования 350-летнего юбилея города Дудинки. 

Шестьдесят ребят из детских дошкольных учреждений «Морозко», «Белоснежка», 
«Забава», «Сказка», «Льдинка» и «Рябинка» приняли участие в эстафетах, а три группы 
поддержки из детских садов и главный герой праздника Лунтик порадовали многочисленных 
болельщиков своими  выступлениями. 

Председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин поздравил 
ребят и взрослых с праздником и вручил командам-участникам заслуженные грамоты и 
подарки. Все 80 юных участников праздника получили в награду шоколадки, а коллективы 
детских садов –  спортивные столы и комплекты для настольного тенниса. Финансирование 
мероприятия производилось за счёт средств городского бюджета. 
 
«Нептун» подарил горожанам положительные эмоции 

31 мая в плавательном бассейне «Нептун» прошла традиционная благотворительная 
акция «Мы выбираем здоровье и спорт», организованная муниципальным автономным 
учреждением «Дудинский спортивный комплекс». Несмотря на то, что в этом году закрытие 
бассейна на летнюю профилактику состоится только 15 июля, организаторы акции решили 
сохранить добрую традицию и предоставить пожилым горожанам, а также детям и их 
родителям возможность посетить большую и малую ванны плавательного бассейна. За 
восемь часовых сеансов в «Нептуне» побывало 79 посетителей, 67 из которых дети. Все 
посещения были бесплатными и доставили множество положительных эмоций участникам 
акции. 
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 Абонемент на первый месяц лета можно приобрести в кассе бассейна. С 1 июня 
в плавательном учреждении для горожан действует группа «Аква-фитнеса» от Натальи 
Щегловой и секция «Аква-аэробика» под руководством Ирины Муковозчик.  Дополнительная 
информация по телефону 5-32-80. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В апреле в Норильске подросли цены на мясо, молоко и овощи, а крупы, сахар и масло 
растительное – подешевели.  

На общегородской планерке озвучили динамику цен на социально значимые продукты в 
Норильске по состоянию на 27.04.2017. 

Как было отмечено, в апреле продолжилась тенденция предыдущего месяца: отмечен 
рост средних розничных цен на все виды овощной продукции. Так, морковь подорожала на 
6,8%, свекла – на 5,6%, лук репчатый – на 1,5%, капуста белокочанная – на 0,7% и картофель 
- на 0,3%.  

Из мяса больше всего подорожала баранина – на 2,5%, оленина н/к – на 1,7%, говядина 
– на 1,2%. Всего по несколько десятых процента добавили в цене свинина и вареная колбаса. 
А вот куриные окорочка, куры и полукопченые колбасы даже подешевели на 1,4%, 0,9% и 
0,1% соответственно. 

На 1,2% подорожало молоко. Рост цен вызвало расширение ассортимента высокой 
ценовой категории («Сударушка», «Экомилк», «Село зеленое»). Отмечен незначительный 
рост цен и на масло животное – на 0,1%. 

В группе зерномучных продуктов питания снижение средних розничных цен составило от 
0,2% (пшено) до 2,55 (крупа рисовая). Из круп подорожала только гречка – на 0,7%. 

Подорожало яйцо куриное на 1,8% за счет увеличения оптово-отпускных цен. 
На прежнем уровне остались средние розничные цены на хлеб. Подешевели рыба 

морская (0,2%), сахар-песок (0,9%), масло растительное (1,2%) и яблоки (2,6%). 
«Заполярная правда» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Готовность ВОЛС, которую тянут в Норильск из Нового Уренгоя, на сегодня составляет 
почти 90% 

Уровень готовности волоконно-оптической линии связи (ВОЛС), которую тянут в 
Норильск из Нового Уренгоя, на сегодня составляет 90%, сообщили в компании "Единство", 
учрежденной "Норникелем" для прокладки оптоволокна в Норильск. 

Как известно, трасса ВОЛС протяженностью 956 км проходит по территории Ямало-
Ненецкого автономного округа и Красноярского края. Она поделена на семь участков 
(пусковых комплексов) с разной технологией реализации. Работы на некоторых участках уже 
полностью выполнены. На протяжении всей трассы установлено восемь узлов с 
коммутационным оборудованием (так называемых "блок-контейнеров"), которое будет 
обрабатывать сигнал, идущий по оптоволокну. Уже собраны и прозвонены с положительными 
результатами такие линии, как Норильск – Игарка и Ванкор – Новый Уренгой…  

"Таймырский Телеграф" 
 

Авиакомпания NordStar сегодня успешно выполнила первые транзитные рейсы по 
маршруту Норильск – Москва 

Авиакомпания NordStar (базовый норильский перевозчик, "дочка" "Норникеля") сегодня 
успешно выполнила первые транзитные рейсы по маршруту Норильск – Москва. 

До Сургута норильчан доставили пятью самолетами малой авиации. Перелет, по словам 
пассажиров, был комфортным, продлился чуть более 2,5 часов. В полете им предложили 
напитки и завтрак. В аэропорту Сургута юных норильчан ждал настоящий сюрприз – научное 
шоу с фокусами и занимательными экспериментами. К слову, к летнему сезону NordStar 
установил на втором этаже здания сургутского аэровокзала детский игровой комплекс, чтобы 
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юные пассажиры могли с удовольствие проводить время, дожидаясь посадки в 
большой лайнер. Для удобства пассажиров в транзитном порту работают кафе, комната 
матери и ребенка, имеется прогулочная зона. Спустя непродолжительное время пассажиры 
из Норильска отправились в столицу двумя самолетами Boeing 737-800.  

 Как сообщалось, 1 июня стартовал второй этап реконструкции взлетно-посадочной 
полосы норильской воздушной гавани. В период по 16 сентября в работе будет находиться 
1500-метровый участок ВПП. Выполнять полеты в это время будут самолеты малой авиации 
типа АТR-42/72 и Ан-24/26 – суда собственного флота авиакомпании "НордСтар", а также 
перевозчиков "ЮТэйр", "Турухан" и "КрасАвиа" (по одному маршруту Норильск – Новый 
Уренгой). Рейсы выполняются по трем направлениям. Перелеты из Норильска в Красноярск и 
Новый Уренгой (и обратно) – прямые, рейсы в Москву (и обратно) – транзитные, через Сургут.  

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Из Красноярского края в Китай вывезли более 4 миллионов кубометров леса.  

Красноярский край увеличил экспорт леса на 20 процентов. Об этом сообщили 
специалисты краевого Россельхознадзора. 

По их данным, за 2016 год из края вывезено 4,9 миллиона кубометров леса, из них 4,1 
миллион — в Китай. Всего экспорт древесины идёт в 50 стран мира. 

«Также не первый год идёт увеличение вывоза пиломатериалов. Это обработанная 
лесопродукция. Кроме этого, многие китайские бизнесмены сами открывают предприятия на 
территории нашего края. Вы, наверное, знаете, что в Лесосибирске и Канске были их 
субъекты», — рассказал начальник отдела надзора по карантину растений Управления 
Россельхознадзора по краю Сергей Звягинцев. 

Кстати, основным экспортёром сибирского леса является Иркутская область. Оттуда в 
прошлом году было вывезено около 12 миллионов кубов древесины. Однако, как говорят 
специалисты, часть их лесов выращена и готовится, так или иначе, в Красноярском крае. 

АиФ Красноярск 
 

«Красавиа» выводят из списка социально значимых предприятий и акционируют  
 На заседании комитета по бюджету и экономической политике Заксобрания края 

обсуждалась дальнейшая судьба авиакомпании «Красавиа».  
 Выступавший министр транспорта края Сергей Еремин напомнил, что вступившие в 

силу изменения федерального законодательства обязали все государственные предприятия 
вести закупки по нормам ФЗ-44. 

 - На формирование контрактов уходит минимум два месяца, и в таких условиях 
выполнять быстрые авиационные работы просто невозможно, — отметил министр 
транспорта. Все сделки свыше 5 млн рублей подлежат согласованию с отраслевым 
министерством и агентством госзаказа. Даже если мы оперативно принимаем решения, то на 
это нужно от двух недель до одного месяца. Затем формируется график размещения заказа, 
на что уходит 10 дней, плюс еще 40 дней. А какой заказчик будет ждать? Мы опасаемся, что с 
«Красавиа» в итоге никто не будет работать. 

Сергей Еремин предложил в качестве решения ситуации акционировать предприятие. 
При этом за краем предлагается сохранить полный пакет акций. Первым этапом должно стать 
исключение «Красавиа» из списка социально значимых предприятий региона. 

Депутатов интересовало, будет ли предприятие после акционирования вновь включено в 
список социально значимых. Министр отметил, что пока предложение не обсуждалось, но 
если это необходимо для больших социальных гарантий, то такое решение будет принято. 
Что касается субсидирования перевозок по региональным маршрутам, то от них не намерен 
отказываться, уточнили в пресс-службе Заксобрания края. 

По итогам обсуждения члены комитета рекомендовали сессии одобрить 
соответствующие изменения и исключить предприятие из списка социально значимых. 

Деловой квартал 
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Краевой бюджет потратит 2 млрд рублей на повышение зарплат бюджетникам 
Красноярским бюджетникам поднимут зарплату. Соответствующий вопрос сегодня 

рассмотрели депутаты Законодательного Собрания края в рамках обсуждения предстоящей 
корректировки бюджета. 

Как отметил председатель комитета по бюджету и экономической политике Дмитрий 
Свиридов, корректировка проводится в рамках реализации майских указов президента, 
посвященных повышению заработной платы отдельных категорий работников бюджетной 
сферы, и имеет большое значение для края. 

Министр финансов края Владимир Бахарь, докладывая об основных изменениях в 
бюджете, пояснил, что с 1 июня предлагается увеличить фонды оплаты труда следующим 
лицам: 

педагогам учреждений дополнительного образования детей; педагогическим работникам 
образовательных, медицинских организаций и организаций, оказывающих услуги детям-
сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей; основному и административно-
управленческому персоналу учреждений культуры; социальным работникам учреждений 
социального обслуживания. 

Кроме того, документ предусматривает с 1 октября повышение заработной платы 
работников учреждений здравоохранения, финансируемых за счет средств краевого 
бюджета. 

На все эти цели, по словам Бахаря, израсходуют дополнительно 2 млрд рублей. Ровно 
на столько же увеличиваются доходы региональной казны, поскольку превышены ранее 
запланированныt поступлениz от налога на добычу полезных ископаемых и НДФЛ. Таким 
образом, параметры краевого бюджета с учетом корректировки выглядят следующим 
образом: доходы составят 203,5 млрд рублей; расходы запланированы в объеме 217,8 млрд 
рублей/ 

В заключение министр добавил, что сейчас идет анализ штатных расписаний 
учреждений и организаций края, чтобы правильно распределить средства по муниципальным 
образованиям. 

Павел Ростовцев спросил, когда Минфин планирует завершить работу по уточнению 
численности работников, которым предполагается повышение оплаты труда. Бахарь 
подчеркнул, что в крае большая сеть учреждений культуры. Чтобы ее упорядочить, принято 
решение параллельно с повышением заработной платы передать полномочия в этой сфере с 
поселенческого на районный уровень (речь идет о клубах и библиотеках).  

«В большей части территорий это уже давно было сделано, — пояснил министр. — Это 
не приведет к сокращению персонала, это только структурное преобразование». 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил об обострении ситуации в мире 
Президент РФ Владимир Путин заявил о попытках некоторых стран обострить ситуацию 

в мире и спровоцировать глобальную русофобию.  
На встрече в рамках Петербургского международного экономического форума с главами 

российских и зарубежных информагентств Владимир Путин выразил надежду, что данные 
действия в дальнейшем сойдут на нет, при этом отметив, что СМИ замалчивают эти 
проблемы. Бизнес уже сделал выбор – ни одна иностранная компания не ушла из России с 
момента действия санкций. 

Наращивание потенциала на Дальнем Востоке - это всего лишь следствие, а не причина. 
Американские авианосцы регулярно приближаются к российским берегам, размещают 
системы ПРО. "Как на это реагировать, скажите! Безвольно молчать?" - спросил Владимир 
Путин. 

 Русофобия хлещет через край в тех странах, которым не нравится утверждением 
многополярного мира, заявил президент России. 
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"Она очевидна. Из некоторых стран прямо так и хлещет через край. С чем это 
связано? На мой взгляд, это связано с тем, что утверждается многополярный мир. А это не 
нравится монополистам", - заявил Путин. 

Он подчеркнул, что монополистам не нравится, что Россия борется за свои законные 
интересы. "Некоторое время назад наши партнеры в отдельных странах или группе стран 
начали предпринимать попытки сдерживать Россию, сдерживать ее законное стремление к 
обеспечению своих национальных интересов, предпринимая всякие не вписывающиеся в 
рамки международного права действия, в том числе ограничения экономического характера, а 
теперь видят, что это не работает, эффект - нулевой", - подчеркнул Путин. 

Он отметил, что попытки обострить ситуацию продолжаются на ровном месте. 
Тем временем расширение американской ПРО подталкивает к гонке вооружений, меняет 

баланс сил в мире, предупредил он. 
Путин обвинил представителей СМИ в замалчивании этих проблем. "Должно прийти 

осознание, что это контрпродуктивно и вредит всем, и нам наносит определенный ущерб. Но 
вредит и тем, кто инициирует эту политику ", - отметил российский лидер. 

Ни одна из иностранных компаний не ушла из России за время действия санкций и роста 
русофобии в мире, заявил Путин. Он привел пример работу немецкого бизнеса в РФ, хотя 
Германия жестко противостоит снятию санкций. 

При этом объем торговли с ФРГ вырос в I квартале 2017 г. на 40%. "Дело в том, что мы 
договорились и успешно реализуем целый ряд проектов, при котором объем производства 
продукции на территории России высокотехнологичный, то есть так называемый процент 
локализации достаточно серьезный – до 60-70% доходит, - заявил Путин. - Вот хороший 
пример – автомобилестроение. И немецкие компании, ведь, несмотря на все сложности 
политического характера ни одна из немецких компаний, собственно говоря, так же как и 
других иностранных наших партнеров, с российского рынка не ушли. Все работают, даже 
несмотря на сложности не только политического, экономического характера – спад 
производства в России, снижение уровня ВВП, снижение, определенное даже, реальных 
доходов населения, снижение спроса, и все равно все работают, а мы со стороны 
государства стараемся их поддержать, эта работа конструктивная продолжается". 

"Вести.Экономика". 
 

Силуанов: деньги у России есть, важно качество расходов 
Такое мнение высказал министр финансов РФ Антон Силуанов, выступая на 

Петербургском международном экономическом форуме. 
"Правило бюджетное и баланс (бюджета - прим. ред.) на уровне $40 за баррель для того, 

чтобы база была создана, и понятны были условия. Важно качество расходов. Деньги точно 
есть", - сказал министр. 

Он отметил, что задача Минфина обеспечить стабильность бюджета РФ при любых 
условиях. "Будь то внешние экономические изменения, цены на нефть, будь то санкции. Мы 
не должны на это обращать внимание, мы должны смотреть котировки цен на биржах", - 
подчеркнул Силуанов. 

По его словам, главное условие стабильности экономики - системные изменения и 
структурные реформы. 

ТАСС 
 
Кудрин: в этом году реальные доходы граждан вырастут 

Россия вышла из рецессии. Как заявил глава Центра стратегических разработок 
Алексей Кудрин на Петербургском международном экономическом форуме, уже два квартала 
в стране наблюдается положительный рост экономики. Но реальные доходы граждан пока 
падают. 

"Страна вышла из рецессии. Формально это завершение кризиса. Но когда граждане в 
течение четырех месяцев этого года все-таки теряют реальные доходы в среднем, это 
говорит о том, что мы имеем остаточные признаки этого кризиса. В течение этого года 
выйдем на плюс, на положительный рост реальных доходов".  
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Алексей Кудрин рассказал также о деталях стратегии развития экономики России 
на 2018-2024 гг., которую Центр стратегических разработок недавно представил Владимиру 
Путину. Там, в частности, предлагается не увеличивать налоги для бизнеса в ближайшие 6 
лет. По словам главы ЦСР, правительство тоже не хотело бы повышать фискальное бремя. 
Большой выгоды от замены одних налогов другими в ближайшее время Алексей Кудрин не 
видит.  

Глава Центра стратегических разработок в ходе форума высказал также свое мнение в 
отношении жилищной политики в России. По его мнению, жилищный фонд в стране 
недофинансирован. Что касается программы реновации, которая сейчас проходит в Москве, 
глава ЦСР считает, что программу нужно проводить, но обязательно требуется общественное 
обсуждение. 

"ЦСР тоже работает в области целей жилищной политики в стране. Состояние 
жилищного фонда, он у нас в России существенно недофинансирован с точки зрения 
обновления. На новых технологиях, более ресурсосберегающих, более экономных 
технологиях. Конфигурация конкретной программы, которая осуществляется в Москве, 
требует, конечно, общественного обсуждения. Власти Москвы реагируют, депутаты тоже. 
Надеюсь, что будет выработан оптимальный вариант".  

Алексей Кудрин рассказал также, что можно сделать, чтобы улучшить состояние дорог 
в России. По его мнению, стоит выделять больше средств на эти цели.  

 "То внимание к строительству инфраструктуры в стране показывает, что средств 
недостаточно. Медленно будут ухудшаться дороги. Сегодня ресурсов на дороги тратится 
недостаточно. Вот почему ЦСР говорит, что нужно увеличить расходы на дороги на 0,8% ВВП, 
в целом на транспортную систему. Без этого не начнется процесс улучшения качества дорог". 

"Вести.Экономика" 
 
Сбербанк снизил процентные ставки по ипотеке  

Сбербанк с 1 июня снижает проценты по кредитам на покупку нового жилья, с 5 июня - по 
остальным базовым ипотечным продуктам, сообщается на сайте кредитной организации. 

Снижение составит 0,20-0,75 п.п. Также банк увеличивает на 0,2 п.п. скидку за 
электронную регистрацию сделки через банк для первичного жилья. Теперь она доходит до 
0,7 п.п. Ипотеку на квартиру в новостройке теперь можно взять в Сбербанке под 10,70%. Если 
сделка оформляется через банк, то ставку можно снизить до 10,0%. 

С 5 июня базовые ставки на "Приобретение готового жилья" составят 10,00-11,25%, а с 
учетом Акции для молодых семей снизить ее можно до 9,50-10,75%. Эти ставки актуальны 
только для регионов проведения акции "Региональное промо" до конца года. В остальных 
регионах кредиты на готовое жилье даются под 11,00-12,00%, для молодых семей - 10,50-
11,50%. 

«Российская газета» 
 

Повышение пенсионного возраста в бюджет ПФР на 2018-2020 гг. не закладывается - 
глава фонда      

Повышение пенсионного возраста в 2018-2020 годах не планируется, в бюджет 
Пенсионного фонда России (ПФР) на этот период такой параметр не закладывается, заявил 
глава ПФР Антон Дроздов.  

"Мы когда планируем бюджет на 2018-2020 год, сейчас идет именно эта работа, не 
закладываем увеличение пенсионного возраста", - сказал А.Дроздов в интервью телеканалу 
"Россия 24" (ВГТРК).  

При этом он заметил, что в действующем законодательстве такая возможность 
предусмотрена. "Мы исходим из того, что если гражданин хочет отложить выход на пенсию, 
то у него есть такая возможность, и он будет получать чуть повышенные баллы, премию", - 
сказал глава ПФР.  

По словам А.Дроздова, "мы не считаем, что будет настолько большой эффект от 
увеличения возраста. "На наш взгляд, он будет гораздо скромнее", - добавил он.  
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С одной стороны, по словам главы ПФР, будет определенная экономия средств 
бюджета в связи с предоставляемыми льготами, но, с другой стороны, будут и не позитивные 
эффекты, в частности, на рынке труда. "Молодежь будет дольше ждать освобождения мест. 
По здравоохранению: мужчины пока мало живут после 60 лет, и для них это увеличение 
рановато", - отметил глава ПФР.  

 ИА "Финмаркет" 
 

Проблемы населения не интересуют финансово-экономическую бюрократию. 
Силуанов, Орешкин, Кудрин и Набиуллина ни разу не вспомнили о доходах простых 
граждан 

Самое представительное заседание Петербургского международного экономического 
форума (ПМЭФ) стало шокирующим манифестом финансово-экономической бюрократии РФ. 
Во время полуторачасового обсуждения перспектив страны ни один из этих бюрократов ни 
разу не вспомнил об интересах населения, о падении доходов, о сокращении внутреннего 
рынка или о стагнации пенсионной системы. Речи министров Максима Орешкина, Антона 
Силуанова и главы ЦБ Эльвиры Набиуллиной фактически доказывали, что благополучие 
граждан не является для этих чиновников сколько-нибудь важным критерием. 

Петербургский международный экономический форум (ПМЭФ-17) начался вчера с самой 
представительной «панели» с участием предесдателя ЦБ Эльвиры Набиуллиной, министра 
финансов Антона Силуанова, министра экономического развития Максима Орешкина и экс-
министра финансов Алексея Кудрина. Тема панельной сессии «Макроэкономическая 
политика – от стабилизации к росту». Она должна была дать некоторую надежду на выход 
России из многолетнего периода падения доходов, череды стагнаций и кризисов. Но вместо 
этого весь цвет финансово-экономической бюрократии обсуждал лишь череду формальных 
показателей, которые почти не связаны с улучшением жизни населения. Больше часа 
чиновники рассуждали о традиционной «цифровизации экономики», «росте 
производительности труда», «заякоривании инфляции», долях процента бюджетного 
дефицита. 

Наиболее осязаемым показателем, который интересовал министров, оказался процент 
прироста ВВП. Но этот интерес был связан лишь с тем, что президент РФ Владимир Путин 
потребовал представить ему план действий, который увеличит рост ВВП выше 
среднемировых показателей уже к 2020 году. Прямо отказать презденту нынешние министры 
не решились. И поэтому сосредоточились на обосновании невозможности выполнения 
поджеланий Путина по объективным причинам. «Наша экономика имеет подушевой ВВП 
выше, чем в среднем в мире, демография у нас хуже, чем в среднем в мире. Поэтому 
показывать темпы выше среднемировых – это на самом деле интересная и непростая 
задача», – поведал вчера на ПМЭФ глава Минэкономразвития (МЭР) Максим Орешкин. 

«Базовый прогноз Минэкономразвития показывает, что в ближайшие три года 
инерционный рост составляет 1,5%. Мы попали в этот тренд, из которого никак не можем 
выйти, не можем поднять темпы экономического роста», – подтвердил глава Центра 
стратегических разработок Алексей Кудрин. И традиционно, по версии бывшего министра 
финансов, помочь в этом ускорении должен рост производительности труда. «Если трудовые 
ресурсы, количество трудоспособного населения будет сокращаться в ближайшие 10 лет, то 
этот фактор будет отрицательно влиять на экономический рост. Инвестиции будут давать 
меньше 2% роста ВВП. Ключевой фактор развития – производительность», – отметил он. 
Рост же производительности Кудрин связывает с развитием инноваций и технологий. «Мы 
должны наращивать производительность, чтобы поднять темпы роста до 4%. Что нужно 
сделать? Первое – за счет технологий. Мы отстаем. Нам нужно догнать и остаться в лидерах. 
Технологический фактор – условия неравности стран. Нужно быть успешными в технологиях. 
Хотя бы в производстве бытовых и промышленных товаров», – заключил глава ЦСР. Правда, 
он не объяснил, за счет каких именно факторов РФ могла бы резко повысить 
производительность и выйти на рынки сбыта со своими «инновационными товарами». Вместо 
этого Алексей Кудрин прямо говорит, что РФ фактически не должна рассматривать для себя 
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внутренний рынок, а сразу выходить на внешний. Мало того, основная задача – 
удвоение этого несырьевого экспорта. 

К сожалению, глава ЦСР ничего не сказал про защиту бизнеса и как он мог бы быть 
заинтересован в росте производительности труда и в создании «инновационных товаров», за 
счет чего? Не было сказано ни про конкуренцию, ни свободные рынки – основные источники 
роста производительности. Вместо этого Алексей Кудрин говорит об увеличении бюджетных 
расходов на образование. «Если мы дополнительно не увеличим финансирование 
образования в стране, не обновим модули образования, не станем учить новым навыкам, 
которые нужны в этом быстро меняющемся мире, роста не произойдет», – сообщил экс-
министр. 

Это бесспорно важно. И с доводами главы ЦСР в принципе соглашается глава Минфина 
Антон Силуанов. «Но давайте подумаем. Алексей Леонидович говорил – нужно учить новым 
навыкам. А что сейчас мешает учить новым навыкам в рамках того объема средств, ресурса, 
который есть? Мы большие деньги закачиваем сейчас в образование, здравоохранение. Мне 
кажется, здесь не вопрос исключительно денег, вопрос качества, эффективности тех, кто 
учит, тех, кто лечит людей. Простым увеличением ресурсов в отрасль человеческого 
капитала можно улучшить это направление, но это не самая последняя истина в данном 
вопросе», – замечает министр. 

Самое же главное, по мысли правительственного чиновника, «выстроить долгосрочный 
тренд на обеспечение стабильности бюджетной системы государства». «Потому что мы 
сейчас по сути живем в долг, проедая еще резервы, созданные при Алексее Леонидовиче 
(Кудрине)», – пояснил глава ведомства. О стабильности говорит и сам Кудрин. Он, в 
частности, напоминал, что в связи с падением стоимости нефти доходы бюджета в РФ уже 
упали на 7% ВВП. А в ближайшие три года он прогнозирует сокращение доходов еще на 2%. 
За этим должно последовать и сокращение расходов, примерно на 2% ВВП, сообщает он, 
предлагая сократить бюджетные расходы максимум на 1,5% то есть «снять с кого-то 1,8 трлн 
руб». 

Опять-таки беспокойство вызывают падающие бюджетные доходы, но совершенно не 
волнует сокращающиеся уже четвертый год подряд доходы населения. Чуть больше об 
возможностях экономического роста через призму увеличении инвестиций рассказал вчера 
глава МЭР Максим Орешкин. Он основные факторы увеличения ВВП видит в поддержке 
инвестиций и развитие человеческого капитала. «В части инвестиций – это снижение 
издержек. Здесь, по нашему мнению, цифровизация и новые технологии будут играть 
ключевую роль», – рассказал он. При этом «новые технологии смогут серьезно снизить 
издержки бизнеса и тем самым сделать инвестиционные проекты более рентабельными и 
увеличить их количество», озвучил министр. 

Правда, не очень понятно как соотносится повышение производительности труда (о 
котором также говорит и Орешкин) с увеличением численности экономически активного 
населения на рынке труда. В частности, министр экономического развития в свое 
выступлении на ПМЭФ напомнил о существовании «структурной безработицы среди 
молодежи» и необходимости упрощать процесс выхода молодого поколения на рынок труда. 
«Вопрос структурной безработицы и повышения численности экономически активного 
населения... Здесь у нас есть некоторые расхождения с ЦСР: Алексей Кудрин говорил, что 
одной из главных идей здесь может быть повышение пенсионного возраста, которое увеличит 
количество экономически активного населения. Наше мнение заключается в том, что нужно 
ориентироваться прежде всего на молодое поколение», – говорит глава МЭР. «Надо делать 
акцент на то, чтобы каждый человек мог развивать своей потенциал, свой талант, чтобы 
каждая способность находила свое развитие. Важно работать по пути увеличения новых 
талантов из-за границы: это и квалифицированная рабочая сила, и молодежь, привлечение 
людей из стран бывшего СССР. Необходимо создавать такие условия, чтобы люди хотели 
здесь работать и остаться», – подчеркнул Орешкин. 

Опять-таки непонятно, чего же хотят чиновники? Наращивать производительность труда 
или увеличивать численность работников? «Кроме того в индустриальной (а уж тем более в 
постиндустриальной) экономике темпы роста, темпы экономического развития определяются, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 10

прежде всего, ростом производительности труда и ростом инвестиций. Прямая 
зависимость экономического развития от роста численности занятых имела место быть в 
доиндустриальной экономике, времена которой давно уже миновали», – обращает внимание 
на своей странице Facebook руководитель аппарата Счетной палаты Юрий Воронин. 

В итоге, рассуждения чиновников вместо обсуждения возможностей для роста доходов 
населения, внутреннего спроса вернулись к любимой теме – таргету по инфляции. При этом 
глава Центробанка вчера напомнила о том, что ЦБ пока не добился своей цели по инфляции. 
«Несмотря на то, что, действительно, инфляция серьезно снизилась, мы не считаем, что мы 
добились своей цели, потому что наша цель – не один месяц получить 4%, ни второй месяц 
получить 4%, а обеспечить среднесрочную стабильность низкой инфляции», – рассказала она 
на форуме. При этом в перспективе низкая инфляция конечно же будет способствовать 
экономическому росту. «Я думаю, что как раз через 2-3 года наиболее выраженными будут 
позитивные эффекты от низкой инфляции … будут снижаться ставки, будут доступны 
кредиты, а главное – расширится горизонт планирования, и это будет способствовать росту 
инвестиций и конкурентоспособности», – сообщала Набиуллина. «Инфляция вообще чем 
ниже, тем лучше: это ниже стоимость денег, ниже ставки и более долгосрочные кредиты», – 
согласился с ней Алексей Кудрин. 

При этом сама же глава ЦБ обращает внимание на то, что сама по себе низкая 
инфляция не создает экономический рост, но «вместе со структурными реформами она этому 
способствует». Но есть ли в нашей сегодняшней повестке тема структурных реформ или же 
мы лишь ведем беседы о ней? В итоге, «за бортом» обсуждения финансово-экономических 
бюрократов остались доходы населения, снижающиеся пенсии, внутренний спрос, поддержка 
предпринимательства, инвестиционный климат. Лишь пространные рассуждения о целевой 
инфляции, инновационном производстве и производительности труда. «Инфляция все, 
экономический рост ничто – вот лозунг финансового блока», – подытожил мысли 
собравшихся в своем Facebook директор Института политических исследований Сергей 
Марков. 

Можно предположить, что «замыливание» темы доходов населения это попытка 
чиновников отвлечь граждан от этой наболевшей темы, полагают эксперты «НГ». «Чтобы 
лишний раз не акцентировать на этом их внимание», – говорит директор Института 
стратегического анализа компании «ФБК» Игорь Николаев. Другой момент – подобные 
рассуждения чиновников могут говорить о том, что будущий экономический рост будет 
достигаться в том числе за счет падения доходов и пенсий, за счет экономии на населении. 
«Люди уже показали свою терпеливость, а задачу по повышению экономического роста 
придется как-то решать», – продолжает экономист. «С учетом того, что реальные доходы 
населения уже падают четвертый год подряд, подобная экономия может быть чревата ростом 
социального напряжения», – считает Николаев. 

«Такие вопросы как пенсии, доходы населения, внутренний спрос хоть и являются очень 
важными, но обычно не рассматриваются в рамках темы «Макроэкономическая политика». 
Они не относятся к основным макроэкономическим показателям», – не соглашается с 
игнорированием темы замдиректора аналитического департамента компании «Альпари» Анна 
Кокорева. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Тотальная нелюбовь 
В российский прокат вышел фильм Андрея Звягинцева «Нелюбовь», удостоенный 

третьей награды Каннского фестиваля. Вышел, на мой взгляд, более чем вовремя, так как 
именно проблема семейных отношений, судьбы детей в них и является ключевой сегодня для 
России 

«Нелюбовь» – прежде всего, беспощадная аллюзия на главный библейский завет: 
«Возлюби ближнего как самого себя». Вот только героям Звягинцева не удаётся возлюбить ни 
себя, ни своего ближнего. Тотальная пустота, наполненная симулякрами жизни – от 
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довлеющих корпоративных ценностей до показной жизни в соцсетях. Поверхностные 
разговоры как передышка в погоне за новыми отношениями, где приходится жертвовать 
многим и, прежде всего, детьми. 

Андрей Звягинцев очень точно, хоть и несколько сухо показал главный современный 
коллапс. Это своего рода обновлённая российская версия «Сцен из супружеской жизни» 
Ингрида Бергмана, но там дети ещё имели значение, о них пытались заботиться, думать и не 
травмировать. У Звягинцева же ребёнком жертвуют едва ли не первым. Жертвуют ради 
иллюзии самоспасения. 

И если в основе отношений героев Бергмана лежала любовь, то брак в фильме 
Звягинцева – союз «по залёту» 

В основе его – тщеславие и страх, когда одному надо иметь семью, потому что так 
принято, а вторая просто боится остаться один на один с ребёнком, она не Катерина из 
«Москвы слезам не верит». 

В попытке новой жизни супруги Борис и Женя думают о новых отношениях, о продаже 
недвижимости, о личной свободе, и, стремясь к этому, точно пешкой в шахматной партии 
мещанской жизни, жертвуют сыном Алёшей, который не вписывается в их социальную 
матрицу. Он оказывается не нужным ни родителям, ни бабушке. Его вырезают из жизни 
самые близкие люди, и дальнейший поиск Алёши на самом деле превращается в поиск и 
себя, и главное – того, что в принципе лежит в основе человеческой жизни. 

Звягинцев с бескомпромиссной точностью ставит перед зрителем главные проклятые 
вопросы нового времени: «А способны ли мы жить ради кого-то в мире, где не получается 
жить даже ради себя? Брак сегодня – не более чем досадный атавизм, вредная привычка? И 
почему за наше неумение жить первыми расплачиваются дети?» 

Видимо, неслучайно почти одновременно с фильмом Звягинцева российское общество 
взволновал случай с мальчиком, читавшим «Гамлета» на Арбате. Случай китчевый, дикий, 
вызвавший столь бурную реакцию, потому что выходит за рамки истории одного ребёнка, его 
родителей и нескольких полицейских. Он, как и фильм Звягинцева, иллюстрация нынешнего 
положения детей в России. 

Арбатская история, чьи вариации случаются вновь и вновь, пробила дно, потому что в 
центре её – ребёнок. А человек – особенно русский человек – зачастую может стерпеть 
любую несправедливость, но только не по отношению к детям. Лучше всего это 
сформулировал Достоевский – о слезинке ребёнка, не стоящей счастья мира 

И, правда, последнее время мы только и делаем, что гонимся за этим счастьем, которое 
автоматически сращивается с успехом. И вот уже стесняемся говорить: «Родители слишком 
много работают, но слишком мало времени уделяют детям». Обыденно. Однако от своей 
банальности фраза не перестаёт быть верной – наоборот, становится самой точной вещью на 
свете. Звягинцев, к слову, очень точно передал это в своём новом фильме. 

Мы спасаем детей Донбасса, Украины, Сирии, но в конечном тоге забываем о детях 
собственных. А они не могут быть в безопасности в таких садах и в таких школах, с такими 
больницами и с такими поликлиниками. Когда у воспитательницы детского сада зарплата – 8 
тысяч рублей, у педиатра – 10 тысяч. Это значит доверить наших детей, как минимум, не 
лучшим людям. Да, возможно, среди них есть те, кто чувствует своё призвание, но в мире 
тотального потребления таких всё меньше. 

В результате, мы оставляем своих детей не в самом комфортном месте, не с самыми 
эффективными людьми, а после выдвигаем им требования и претензии. О скольких 
скандалах в школах и детских садах мы узнали за последние годы? А сколько осталось в 
толще. 

 Страшнее – жуткие истории с детскими приютами и интернатами: вроде случаев в 
Иркутской, Кемеровской, Свердловской областях, в Мысках, где дети буквально умирали от 
голода и болезней. 

О многих же случаях мы никогда не узнаем, но те, кто хоть раз побывал в подобных 
местах, знает, в сколь адских условиях существуют там дети. Именно в интернат должен был 
попасть Алёша из «Нелюбви». 
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Но и в обычных домах, в, казалось бы, нормальных семьях ребёнок становится 
источником раздражения. «Всё было хорошо, пока не появились дети». А дальше – развод. 
Сухая, как старческая пятка, статистика свидетельствует: официально две трети наших детей 
растут в неполных семьях. И ребёнок неизбежно проецирует на себя ответственность за 
расставшихся родителей. Его мир раскалывается и наполняется симулякрами взрослой 
жизни. 

Понаблюдайте, как общаются родители с детьми. Это нервное полотно, где отец и мать, 
чаще всего раздражённые, используют лишь крик. То, что раньше называли воспитанием, 
исчезло. Отец больше не способен быть примером, а мать занята исключительно сама собой. 
         И в лентах новостей – всё больше сообщений о насилии в семье, когда жертвой 
становится ребёнок. «Отец изнасиловал 7-летнюю дочь» – если раньше подобное вызывало 
гнев, непонимание, ужас, то теперь оно всё больше разъедает своей обыденностью, 
превращаясь лишь в одну из форм преступлений. И это происходит не только из-за 
раскрошившихся ценностей, но и из-за катастрофического разочарования в обществе, в 
социальной роли, в стране. 

Информационная матрица вдолбила нам, что мы никому ничего не должны, что 
единственный человек, который достоин заботы, любви и уважения – это мы сами. И то, что 
принято называть социальным хамством, атомизацией общества, клином вошло и в 
семейную жизнь. Каждый зациклен сам на себе и не готов собой жертвовать 

Но когда мы говорим об особом русском пути, о русской идее, то неизбежно 
подразумеваем сакральность. И за этим понятием неизбежно встаёт другое, составляющее 
его основу – жертвенность. Подвиг, сакральность всегда сопряжены с жертвой. Способны ли 
мы на неё? 

Видимо, нет, раз наши дети, потерянные, оставленные без любви, столь усердно 
имитируют жизнь, сопрягая её с резкими, дикими формами – тем, что способно привлечь 
внимание, создав жизнь виртуальную. Время победившего постмодернизма, где нет ни идей, 
ни смыслов, ни ценностей, а, значит, нет ничего, ради чего стоит жить – и остаётся лишь 
имитация жизни, из которой, точно сому, надо сделать выжимку удовольствия. 

Многодетных родителей всё больше считают кем-то странным, неадекватным. Для чего 
это им? Они что – фанатики? Хотя ещё недавно в русской семье нормой было пять-шесть 
детей и более. И связывалось это отнюдь не с отсутствием контрацепции, как нас пытаются 
убедить в этом, а с традицией. 

Да, сейчас, говорят нам, это невозможно. Другой ритм, другие обстоятельства. Но 
невозможным это стало потому, что утрачена ещё одна важная черта русского человека – 
соборность. Воспитание, как и уход за детьми, было процессом коллективным. Сейчас можно 
слышать, как родители отказываются сидеть с внуками. Так и Алёша из «Нелюбви» 
Звягинцева оказался не нужен своей бабушке. Семья не смогла справиться даже с одним 
ребёнком. Ведь каждый сам по себе и каждый в себе сегодня. 

 Уничтожено такое понятие, такой посыл как жизнь для других поколений. Мы, в России, 
можем ощущать это едва ли не лучше других 

Мы, во многом живущие за счёт тех колоссальных достижений, что были достигнуты при 
Советском Союзе. Ведь при всех трудностях того времени люди верили, что строят новую 
жизнь, рай на земле, не для себя даже и не для близких, а для тех, кто придёт на эту землю 
позднее. 

Так было и до советских времён, когда лучшие люди думали о перспективе, о ближнем. 
Удивительны в данном контексте слова нашего великого хирурга Николая Пирогова – слова, 
написанные им из осаждённого Севастополя, куда Николай Иванович поехал добровольно, 
дабы служить своей стране и своему народу: «Мы живём на земле не для себя только; 
вспомни, что пред нами разыгрывается великая драма, которой следствия отзовутся, может 
быть, через целые столетия; грешно, сложив руки, быть одним только праздным зрителем…» 
Не это ли лучший – живой – пример потомкам, пример воспитания и вместе с тем пример 
жертвы? 

Когда говорят: «Детям отдают частичку себя», то это не просто образное выражение. 
Нет, это факт, без которого невозможна связь поколений. И чтобы передать что-то, нужно 



 
отнять это от себя, утратить, если угодно, чтобы вырастить большее. Без этого 
становление нового человека невозможно, а, значит, и становление государства 

Сегодня мы окончательно получили нечто большее, нежели традиционный конфликт 
поколений – нет, мы утратили саму способность давать новую жизнь во всей её полноте. Дети 
теперь – не более чем привычка, которой следуют, а потом в должной мере не понимают, что 
с ней делать, как поступать. Лишённые умения воспитывать и смелости брать на себя 
ответственность, мы погружаемся в изолированное, замкнутое на самих себя пространство, 
где невозможно присутствие другого человека рядом. Тем более, ребёнка. Своего ребёнка, 
который становится напоминанием, кем мы бы быть могли, но кем в итоге не стали. Ребёнка, 
который такой же, как мы и даже чуть хуже. 

Остаётся лишь разочароваться, и бежать от приносящего наказания, но на деле – 
бежать от себя. И в конце концов быть пойманным в ловушку отчаяния, принимая свой конец 
от человека, на которого смотришь, точно в кривое зеркало. А он приходит за тобой и 
действует так же неблагодарно, как когда-то поступали мы сами, чтобы принести новый 
порядок и создать новых людей. Далеко не совершенных людей, взращенных в инкубаторе 
отчуждённости и непонимания, выращенных в тотальной нелюбви. 

Платон Беседин, УМ+ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 54 ▼ 0, 15 

EUR 63, 53 ▲ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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